

INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO MONITOREO MERIDIANO

26-01-26

IECM

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) abrió el Sistema de Registro de Proyectos (SIPROE) para la Consulta de Presupuesto Participativo 2026 y 2027 para facilitar la presentación de propuestas ciudadanas orientadas al mejoramiento de colonias, pueblos y barrios de la capital. El sistema comenzó a operar a partir de las 09:00 horas del domingo 25 de enero y permanecerá habilitado hasta el 24 de febrero. En la apertura del registro, la consejera electoral Erika Estrada Ruiz, presidenta de la Comisión Permanente de Participación Ciudadana y Capacitación, llamó a la ciudadanía a utilizar esta herramienta para identificar necesidades comunitarias y traducirlas en proyectos concretos. Señaló que el proceso busca incentivar la imaginación y la creación de propuestas que respondan a las condiciones específicas de cada unidad territorial. La consejera María de los Ángeles Gil Sánchez subrayó que el inicio del registro representa el primer acercamiento formal entre la ciudadanía y la autoridad en el marco del Presupuesto Participativo. [Crónica \(sitio\)](#)

En entrevista, la consejera del Instituto Electoral de la Ciudad de México, Erika Estrada habló sobre la Consulta del Presupuesto participativo. Dijo que todas las personas que habitan en la Ciudad de México, pueden participar con el gobierno para mejorar nuestro entorno, nuestra colonia, el lugar que habitamos. Informó que a través de la consulta de presupuesto participativo, todas y todos pueden proponer proyectos para mejorar esos espacios en los que habitamos, estas cuestiones que vemos en el día a día en la calle que nos gustaría que fueran arregladas, o que tenemos, incluso, ideas novedosas para nuestra ciudad. La consejera recomendó entrar a la página del **Instituto Electoral de la Ciudad de México** y visitar el micrositio de participación ciudadana, en donde se pueden proponer ideas que vayan más allá del bacheo, la pavimentación o las luminarias, que es lo que generalmente la gente inscribe. [MVS 102.5 fm](#)

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) informa que este 25 de enero inició la etapa de registro de proyectos para la Consulta de Presupuesto Participativo 2026 y 2027. El registro de proyectos se realizará hasta el 24 de febrero de 2026, en la modalidad digital, a través de la Plataforma Digital de Participación Ciudadana; y de manera presencial, en las Direcciones Distritales del IECM correspondientes a la Unidad Territorial correspondiente. El 9 de marzo se publicará la lista de proyectos registrados con su respectivo folio. [Poder Ciudadano Online](#)[De Reporteros On Line](#)[Voz de la Sociedad.com Online](#)[Cuspidé México Online](#), [El Economista Online](#)[Columna Digital Online](#)

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**, a través de la Comisión Provisional de Vinculación Institucional (COVIN), aprobó la convocatoria de la Octava Edición del Concurso de Cortometrajes "Vota Film Fest: Contamos historias, construimos democracia", iniciativa que promueve la participación ciudadana mediante el cine. La consejera presidenta de esta comisión, Cecilia Aída Hernández Cruz, explicó que para esta edición se integran, por primera vez, categorías diferenciadas entre hombres y mujeres. [Poder Ciudadano Online](#)

El **IECM** puso bajo resguardo más de 80 millones de pesos del PRD en la Ciudad de México, al desconocer a Nora Arias como presidenta y otorgar 60 días a otro grupo para intentar mantener el registro local del partido. El Instituto señaló que Arias no cuenta con personalidad jurídica ni legitimación para realizar actos en nombre del partido, tomando en cuenta fallos del PJF. "Con el apercibimiento que, de no cumplir, dejará de surtir efectos el registro otorgado al PRD-CDMX como partido político local", indica el resolutivo. [Reforma Online](#) [Luces del Siglo Online \(Quintana Roo\)](#)

Si bien Víctor Hugo Lobo Rodríguez perdió su curul en el Congreso de la CDMX, es cuestión de días para que su papá, el diputado federal de Morena, Víctor Hugo Lobo le consiga empleo. Quienes conocen del tema adelantan que sería designado como presidente del PRD capitalino, luego de que el **IECM** desconociera a Nora Arias. [El Heraldo de México Online](#)

REFORMA ELECTORAL

Cuestionada sobre la reforma electoral, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo criticó que ya se iban a movilizar los de la oposición y todavía no se presenta la reforma. Reiteró que no hay reforma todavía. Les cuestionó por qué no voltean a ver los fraudes electorales del pasado. "Ya lo mencioné la semana pasada, porque ellos no dijeron nada, al contrario, aplaudieron. Es más, muchos de ellos financiaron, o sus amigos financiaron, el fraude electoral del 2006, el peligro para México. Nunca dijeron nada del 2012 y la compra de votos", comentó. [Noticias \(Matutino\)](#)

En entrevista José Woldenberg, ex presidente del entonces Instituto Federal Electoral advirtió que "la nueva coalición no valora lo construido en y con el discurso de que todo es fruto del neoliberalismo, ha acabado con mucho de lo que se construyó en años. La sociedad mexicana no cabe bajo el manto de un solo partido y de una sola ideología". Señaló que es de lamentar, porque lo que varias generaciones construyeron a lo largo del tiempo para que la diversidad pudiera expresarse y recrearse ha sido destruido "y como si no fuera suficiente se anuncia una reforma electoral muy regresiva". El académico estableció que "la pluralidad no es un invento, existe en cualquier sociedad modernizada". Woldenberg dijo que "cuando el debate público se adelgaza, la vida pública se adelgaza". [Radar 909](#)

En la primera quincena de febrero podría estar lista la reforma electoral para ser presentada ante el Poder Legislativo. El presidente de la Comisión Presidencial Pablo Gómez, señaló que todos los días se



trabaja en la redacción. Entre los temas que se evalúan está la reducción del costo de las elecciones, los legisladores plurinominales y una mayor participación de los migrantes en los procesos electorales. [Las Noticias con Carlos Hurtado](#)

Debido a los desacuerdos, todo indica que para la mayoría de Morena y San Lázaro, la propuesta de reforma electoral de la presidenta Claudia Sheinbaum ya no será la prioridad de la agenda legislativa para el siguiente periodo ordinario de sesión. Las reticencias del Partido Verde y el Partido de Trabajo parecen alejar la posibilidad de la llegada pronto de la iniciativa. Tan es así que el líder de Morena, Ricardo Monreal, enlistó 11 temas a tratar del 1 de febrero al 30 de abril próximo, y la electoral a colocó en el número 11. [Noticias MVS](#)

CDMX

En reconocimiento a su heroica labor este 25 de enero quedó marcado oficialmente como el Día de la Bombera y el Bombero aquí en la Ciudad de México. Es en este contexto que la jefa de Gobierno Clara Brugada anunció que va a incrementar la inversión para equipar al Heroico Cuerpo de Bomberos que el año pasado sumó recursos por 108 millones de pesos. [Noticias \(Matutino\)](#)

NACIONAL

La decisión de los ministros de no utilizar las nuevas camionetas blindadas de 2.4 millones de pesos obedeció a que en la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) “no hacemos oídos sordos” a la crítica de la opinión pública y a que la austeridad “no es un acto simbólico”, afirmó este lunes el ministro presidente Hugo Aguilar Ortiz, quien incluso señaló que podrían trasladarse en autobús o en Metro para el desempeño de sus labores. El ministro Hugo Aguilar Ortiz, junto con otros cinco ministros y el presidente del Órgano de Administración Judicial (OAJ), Néstor Vargas, ofrecieron una conferencia de prensa en la sede de la SCJN para sostener que fue justificada la compra de las camionetas, como parte de la renovación de 571 unidades del parque vehicular del Poder Judicial de la Federación. [La Jornada \(sitio\)](#)

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo reiteró que los efectivos de agencias de seguridad de Estados Unidos no participan en operativos ni detenciones de capos en territorio mexicano. “Tiene que quedar muy claro: no hay operaciones conjuntas en México... No permitiríamos eso”. Enfatizó incluso que ha dejado esos términos muy claros a su homólogo estadunidense, Donald Trump, en las comunicaciones telefónicas que han mantenido. Durante la mañanera de este lunes, la mandataria federal se refirió a las declaraciones del director del Buró Federal de Investigaciones (FBI, por sus siglas en inglés), Kash Patel, quien afirmó que la detención del canadiense Ryan Wedding —uno de los diez más buscados por esa agencia— se realizó en un operativo conjunto. [La Jornada \(sitio\)](#)